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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O GOLPE DA PROPAGANDA PARTIDÁRIA
Tiago Mitraud

Nas próximas semanas, o brasileiro voltará a ver sua
programação na TV interrompida pela propaganda par-
tidária “gratuita”, que havia sido extinta em 2017. De gra-
tuita, é claro, não tem nada, uma vez que é paga pelo
cidadão, através de benefícios tributários às emissoras.

Diferentemente da propaganda eleitoral, na qual são
apresentadas candidaturas durante a campanha, na pro-
paganda partidária quem se apresenta são os partidos
políticos. Ao todo, serão 305 minutos de propaganda na
rádio e TV no primeiro semestre, divididos entre os 23
partidos que cumpriram os requisitos para utilizá-los.

Legendas maiores, como União Brasil, PT, MDB, PL e
PSDB, terão direito a 20 minutos e 40 inserções. Parti-
dos menores, como Avante, Patriotas, Pros, PSC e PV,
terão 5 minutos e 10 inserções. Os chamados “nanicos”,
como PRTB, PSTU e PCO, não atingiram os critérios exi-
gidos pelo TSE e ficarão de fora.

Alguns devem se lembrar por que a propaganda par-
tidária foi extinta em 2017. Sua extinção foi parte de um
acordo para a criação do Fundo Eleitoral. Como a resis-
tência à sua criação era grande, foi feita uma promessa:
para compensar o custo da criação do Fundão, haveria
uma redução no volume de emendas parlamentares e
seria extinta a propaganda partidária obrigatória.

Não levou dois anos para que a classe política igno-
rasse o acordo que havia firmado e tentasse recriar a pro-
paganda partidária - sem mexer, é claro, no Fundo Eleito-
ral (que, na verdade, teve seu valor elevado). O projeto
chegou a ser aprovado em 2019, mas, diante da reação
da opinião pública, acabou vetado pelo governo. O veto
chegou a ser derrubado pelos deputados, mas acabou
mantido pelos senadores por apenas dois votos.

ALTO ÍNDICE
São Sebastião do Paraíso registrou de segunda a

quinta-feira, seis casos de óbitos provocados por com-
plicações da covid-19. Somente na quinta-feira,17, fo-
ram quatro as pessoas que perderam a vida em fun-
ção da doença. Com isso, já são 309 mortes
provocadas pelo coronavírus na cidade desde o início
da pandemia. Com os números atuais em alta, Paraí-
so repete situação semelhante a que foi vivida no iní-
cio de 2021 quando os casos de pessoas mortas por
conta do coronavírus estavam no pico. Fevereiro já
ultrapassou janeiro em relação a quantidade de óbitos
por covid, neste ano de 2022. Foram 11 casos no pri-
meiro mês e já são 14 no segundo até agora.

DENGUE
O prefeito de São Sebastião do Paraíso, Marcelo

Morais, também demonstrou preocupação com outra
situação que assola a comunidade local. São os ca-
sos de dengue que começam a aflorar com altos índi-
ces em alguns bairros, como no São Judas Tadeu.
Por isso neste sábado,19, acontece um mutirão de
limpeza naquela região com o objetivo de coibir a pro-
liferação do mosquito aedes aegypti causador desta
doença e também da zica e chicungunya. A população
está sendo convocada a participar eliminando os ob-
jetos que possam acumular água, colocando para fora
de casa móveis velhos e outros objetos, além de faci-
litar o acesso dos agentes de saúde nas casas para
limpeza e verificação completa da situação.

NOTIFICAÇÕES
Conforme números divulgados, são dois casos con-

firmados da doença e 25 notificações, ocorridas em
Paraíso, das quais 11 apenas no Bairro São Judas Ta-
deu. Os números são mais que suficientes para acen-
der a luz de alerta. A ocorrência de chuvas intensas,
entremeadas com período de sol e calor são ambien-
tes favoráveis para a proliferação do mosquito da den-
gue. O trabalho que está sendo iniciado agora para a
contenção do avanço da doença requer a colaboração
de toda a população. A prevenção continua sendo o me-
lhor remédio, principalmente neste momento em que
toda a situação pode ser controlada mais facilmente.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
A propósito, dois assuntos pertinentes estarão em

pauta nesta segunda-feira, 21, na Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso. Ambientalistas, pessoas li-
gadas ao setor de meio ambiente, são aguardados para
debater sobre o descarte de entulhos da construção
civil, previsto no Projeto de Lei 5247. Também estará
em discussão o Projeto 5250, que atualiza a Política
Municipal de Meio Ambiente. O evento acontecerá no
plenário da Casa Legislativa a partir das 18 horas e terá
transmissão da TV Câmara em sua página no Facebook
e outras redes sociais. Em seguida acontecerá a ses-
são ordinária de todas as segundas-feiras.

EFETIVO
Por falar em designação de policial há expectativa

em Paraíso que na próxima formatura da Polícia Mili-
tar de Minas Gerais, o município paraisense seja con-
templado com mais profissionais para reforçar o efeti-
vo local. Desde que foi elevada a Batalhão a unidade
da PM ainda não teve o seu quadro totalmente com-
pleto. A segurança pública não é feita apenas de viatu-
ras e comandantes. É fundamental que haja os co-
mandados, viaturas e todo o aparato necessário para
que o policiamento preventivo possa cumprir seu mis-
ter, além do ostensivo, quando necessário. As deman-
das surgem naturalmente e a prestação de serviço bem
como o atendimento à comunidade prescinde de or-
ganismo cada vez mais preparado para combater o
crime e reduzir os índices de criminalidade.

NADA CONDIZENTE
Em se falando sobre efetivo, importante lembrar que

na época da então 81.ª Cia. de Polícia, o contingente
apenas para São Sebastião do Paraíso era superior a
80 policiais. A unidade foi ganhando status até chegar
ao de Batalhão, mas infelizmente o efetivo se tornou
cada vez menor. Algo inconcebível por vários aspec-
tos, principalmente pelo crescimento populacional, e
também a criminalidade. O mesmo ocorre em rela-
ção à Polícia Civil alçada a Delegacia Regional há al-
gum tempo, mas até os dias de hoje sem estrutura
condizente. Neste ano de eleições, alguém duvida que
arautos virão jurar de pés juntos que irão solucionar o
problema?

PERMANENTE
Nesta semana teve visita de um grupo de vereado-

res de Jacuí a Belo Horizonte. O grupo esteve na
Assembleia Legislativa sendo recebidos pelo deputado
conterrâneo Antônio Carlos Arantes. Um dos pleitos foi
de um delegado permanente para atuar no município. A
reivindicação foi encaminhada ao delegado-chefe da
Polícia Civil, Joaquim Francisco Neto e Silva. Participa-
ram o presidente da Câmara, João Jorge, e os verea-
dores Messias Macedo e Célio Batista. Solicitado foi.

GRUPOS ARTÍSTICOS
A ACISSP/CDL realizou na tarde de quinta-feira,17,

reunião com grupos artísticos de São Sebastião do
Paraíso. Foram convidados representantes das esco-
las de dança, música, academias de ginástica, grupos
que atuam com artes cênicas e as secretarias de Es-
portes, Cultura e Saúde. O objetivo é promover um ca-
lendário anual de eventos artísticos culturais que possi-
bilitem ao consumidor de Paraíso e região encontrar
em nossa cidade oportunidades de lazer, dinamizando
nossos setores de comércio e serviços, em especial
nos finais de semana e datas comemorativas. Ficou
convencionado que será criado um calendário de even-
tos culturais para ser realizado junto à comunidade.

INSCRIÇÕES DO “FLORESCER”
Estão abertas as inscrições para os interessados

em participar das atividades do projeto “Florescer” de
ginástica rítmica. Trata-se de mais uma realização da
Secretaria Municipal de Esporte e Lazer, de São Se-
bastião do Paraíso. As atividades acontecem em dois
locais em dias e horários diferentes. A inscrição pode
ser feita no local das aulas, no CEESP (Centro Edu-
cacional Esportivo), localizado na Rua Santa Catarina,
100, onde ocorrem aulas às segundas e quartas fei-
ras, de 15 às 16 horas. Na Arena João Mambrini, as
inscrições podem ser feitas às terças e quintas-feiras
a partir das 9h30.

Mais dois anos e nova tentativa: no segundo semes-
tre do ano passado, Câmara e Senado aprovaram nova-
mente um projeto de lei recriando a propaganda partidá-
ria. Dessa vez, o projeto acabou sancionado pelo presi-
dente, cada vez mais entregue ao Centrão. Como da
primeira vez, ignoraram o acordo que havia sido firmado
e, não só não reduziram o Fundão Eleitoral para com-
pensar a propaganda partidária, como elevaram seu valor
de R$ 2 bilhões para R$ 4,9 bilhões (aumento contra o
qual ainda estamos lutando na Justiça).

Algo parecido vem acontecendo com as emendas
parlamentares. Para a criação do Fundo Eleitoral, em
2017, ficou acertado que parte deste seria custeada por
30% das emendas apresentadas pelas bancadas esta-
duais. Mas o Congresso vem, ano após ano, aumentan-
do o valor destinado a emendas, especialmente das
emendas de relator, também conhecidas como orçamen-
to secreto.

O valor de emendas pagas não apenas não caiu, como
subiu vertiginosamente desde então, saindo de R$ 2,2
bilhões em 2017 para R$ 15,9 bilhões em 2021. Só fal-
tou nos pagar o nariz de palhaço.

Todo o episódio reforça a importância da mobilização
constante da sociedade em torno desses temas. A ver-
dade é que a classe política está sempre à espreita para
aprovar medidas que a favoreçam. Se for necessário jo-
gar no lixo um acordo que fizeram ontem, assim o farão.
Só mudarão de atitude quando passarem a sentir nas
urnas o efeito dessa atuação que ignora a sociedade
que deveriam representar. Mas, para isso, precisamos
de vocês.

(Hoje em Dia 11/02/2022)
Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo

NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar

BISSEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado ao SINDIJORI (Sindicato dos Proprietários de Jornais do Interior de Minas Gerais)

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Rua Célia, 25 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL
DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.

DIAGRAMAÇÃO: Vasco Caetano Vasco
Impressão: GRÁFICA E EDITORA VALE DO FLAMBOYANT LTDA.

Rua Marechal Mascarenhas de Morais, 485 - Lagoinha - Ribeirão Preto - SP

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

F A L E C I M E N T O S
13/02 - Wilma Aparecida Magalhães, 79 anos
13/02 - Arlene das Graças Borborema Silva, 53 anos
14/02 - Edilson José Caetano, 60 anos
14/02 - Galeano Zani, 85 anos
16/02 - Antônio Paschoalino, 70 anos
16/02 - Benedito de Jesus, 87 anos
17/02 - Antonio Vitor Ferreira, 76 anos
17/02 - Andreia Gonçalves Costa, 44 anos
17/02 - Vicente Elias da Costa, 59 anos
18/02 - José Antonio de Oliveira, 58 anos
18/02 - Tarcílio Fideles da Silva, 54 anos
18/02 - Sebastião Salviano Correia, 91 anos
18/02 - Odita Pereira, 85 anos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 39/22, Pregão Pres. nº 15/22, abertura dia 04/03/22,
08h, para “Contratação de empresa para confecção e instalação de coberturas
e toldo”. Os editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das
09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone
(35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 18/02/22 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ANULAÇÃO DE
LICITAÇÃO Proc. nº 19/22, Preg. Pres. nº 10/22, objeto “Contratação de
empresa especializada para a realização dos serviços de organização, elaboração
e realização de processo seletivo para preenchimento de vagas da Prefeitura
Municipal de Itamogi, compreendendo a divulgação do certame, a elaboração
e correção de provas, a publicação dos resultados, o julgamento de recursos e
publicação dos seus resultados e todos os demais atos pertinentes ao objeto”,
e consequente anulação do Contrato nº 17/22, firmado com a empresa
EXAME AUDITORES & CONSULTORES LTDA - EPP. O termo de anulação
está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 18/02/22 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Republicação Edital
Resumido. Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 085/2021,
Processo nº 1540/2021, Registro de Preços nº 059/2021, Tipo Menor preço
por lote. Objeto: Registro de preços para eventual contratação de prestador
de serviços laboratoriais para ensaios e controle tecnológicos de solos, agre-
gados, misturas betuminosas e concreto em diversas obras no âmbito muni-
cipal, atendendo as necessidades da Secretaria Municipal de Obras, Servi-
ços Públicos e Planejamento Urbano, pelo período de 12 (doze) meses, com
livre participação. A abertura será dia 07 de Março de 2022, às 09:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente licita-
ção encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso. mg.gov.br e na Prefei-
tura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7015, diariamente das 9 h às 16h30min, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 18 de Feverei-
ro de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão n.º 009/2022, Presencial, Processo n.º 0146/2022,
Registro de Preços n.º 007/2022, Tipo menor preço, sob o critério de
julgamento menor percentual adicional sobre a coluna de preços mais co-
mum do boletim informativo diário do ceasa-mg unidade grande B.H. Obje-
to: Registro de Preços para a contratação de empresa para o fornecimento
parcelado de diversos produtos hortifrutigranjeiro, destinados a manuten-
ção das atividades da Merenda Escolar, Centro de Apoio Psico-social, Can-
tina do Pátio municipal e Secretaria de Ciência e Tecnologia, deste municí-
pio, com entrega parcelada pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será
dia 09 de março de 2022, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60, Lagoinha,  nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diaria-
mente das 08:00 as 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 18 de FEVEREIRO de 2022.
ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) realizou na
noite de quarta-feira, 16 de fe-
vereiro, assembleia geral ordi-
nária para prestação de contas
do exercício de 2021. Estavam
presentes diretores e conselhei-
ros do mandato anterior e atu-
ais para análise, discussão e
aprovação dos números apre-
sentados.

Toda movimentação finan-
ceira e balanço patrimonial fo-
ram apresentados pela contado-
ra Maria Hortência de Souza,
que mostrou como se compor-
taram as contas das entidades,
fluxo de caixa, convênios, gas-
tos operacionais, despesas fun-
cionais, arrecadação e resulta-
do financeiro e fiscal, expondo

ACISSP/CDL realiza assembleia
geral de prestação de contas

Foram apresentadas e aprovadas as contas do exercício de 2021,
dentre elas o balanço patrimonial e movimentações financeiras

Foi realizada na noite de ter-
ça-feira, 15 de fevereiro, a pri-
meira reunião do projeto
ACISSP Mulher, desenvolvido
pela Associação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e de Ser-
viços de São Sebastião do Pa-
raíso. O evento reuniu empre-
sárias associadas e segue ori-
entação da Federaminas (Fede-
ração das Associações Comer-
ciais e Empresariais de Minas
Gerais).

A primeira grande ação do
grupo foi a mudança do nome.
No encontro dessa semana foi
apresentada a proposta para
que o esse projeto fosse intitu-
lado de “ACISSP Mulher”, ato
que foi aprovado por unanimi-
dade pelas presentes.

A ACISSP Mulher é um es-
paço de trabalho, discussão e
representação da mulher em-
presária dentro da associação,
com o objetivo de fortalecer o
empreendedorismo feminino e
aumentar a sua participação e
contribuição nos movimentos
econômicos, sociais e ambi-
entais da cidade.

Para presidir o projeto, foi
indicada pelo presidente da
ACISSP, Dr. Matheus Colom-
barolli, a atual diretora de Ino-
vação e Empreendedorismo da
associação, Érica Dias Garcia,
que conduziu as atividades da

ACISSP Mulher realiza a
primeira reunião de 2022

No encontro foi dado início ao planejamento das ações a serem desenvolvidas ao longo do ano
e a definição da presidente do projeto, que ganha força e protagonismo dentro da associação

noite. “Sabemos que existem
muitas possibilidades, muitas
frentes a serem trabalhadas em
benefício do associado, e se tra-
tando da ACISSP Mulher, es-
taremos representando e fo-
mentando o empresariado fe-
minino e com a busca para ge-
ração de valor para nossa co-
munidade”, comentou.

A presidente da ACISSP
Mulher também comentou as
ações a serem desenvolvidas.
“Os próximos passos serão no
sentido de estruturarmos a di-
retoria, fazendo eleição para os
cargos que precisam ser pre-
enchidos. Vamos também cri-
ar um calendário de eventos,
um cronograma de trabalhos e
ações das atividades a serem
desenvolvidas. Para esse pri-

meiro momento as expectati-
vas foram superadas. Fiquei
muito feliz com a presença das
empresárias associadas, das
entidades parceiras e de clas-
se. A troca foi muito boa e deu
para ver que já é um grupo
muito forte” analisou.

As empresárias que estive-
ram no evento comentaram a
iniciativa da implantação e de-
senvolvimento da ACISSP
Mulher: “Eu fico muito feliz de
saber que Paraíso agora pode
contar com a ACISSP Mulher.
O nome já é, por si só, muito
sugestivo e espero que juntas
possamos fazer muita coisa
pela nossa Paraíso” analisou
Patrícia Zani Vargas, fundado-
ra da empresa Duzani Lingerie.

“Acredito que vamos ter em

nossa comunidade, tanto co-
mércio, quanto a indústria e
prestação de serviços condi-
ções diferenciadas, trazendo
oportunidades para que possa-
mos alcançar coisas novas.
Estou feliz e otimista”, come-
morou Maria Hortência de Sou-
za, proprietária do Escritório de
Contabilidade São Judas.

A próxima reunião aconte-
cerá em data ainda a ser con-
firmada no mês de março com
a apresentação de propostas de
atividades para este ano e já
para comemoração do Dia In-
ternacional da Mulher. As em-
preendedoras que quiserem
participar do movimento podem
procurar a associação para ob-
ter mais informações.

(por Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL).

Após a exposição dos ba-
lanços da ACISSP e da CDL,
as contas foram colocadas em
votação e ambas foram apro-
vadas por unanimidade pelos

de maneira completa aos pre-
sentes como se comportaram as
contas da associação e da câ-
mara lojista de primeiro de ja-
neiro a 31 de janeiro de 2021.

presentes. Na sequência foi
feita uma rápida prestação de
contas das atividades realizadas
pela entidade no ano de 2021,
destacando as ações que
impactaram de alguma forma
na rotina dos associados.

A assembleia de prestação
de contas da ACISSP/CDL é
uma determinação prevista nos
estatutos das entidades e deve
ser pública para que os associ-
ados das entidades, caso quei-
ram, possam acompanhar. A
reunião realizada nesta semana
reuniu membros das gestões
passada e atual, uma vez que a
execução financeira e fiscal foi
da diretoria anterior e a apre-
sentação dos números aconte-
ceu já sob o comando da nova
administração.

(por Assessoria Imprensa ACISSP/CKL)

Divulgação

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso)
publicou recentemente sua
sugestão de funcionamento
para o comércio local no
período do Carnaval 2022.

A proposta da associa-
ção é que os associados
possam funcionar normal-
mente no sábado e na se-
gunda-feira, dia 28 de feve-
reiro e fechem seus estabe-
lecimentos na terça-feira, dia
primeiro de março, em ra-
zão da comemoração do
Dia do Comerciário. Na

ACISSP sugere
horário de

funcionamento
do comércio no
Carnaval 2022

Opção de abrir ou não o
comércio depende da vontade de

cada comerciante desde que acordado
anteriormente com seus funcionários

quarta-feira há a opção de
funcionar normalmente seus
estabelecimentos ou seguir
o Decreto Municipal nº
5983 e começar suas ativi-
dades após o meio dia.

De acordo com a Con-
venção Coletiva dos Traba-
lhadores do Comércio, na
segunda-feira de carnaval
comemora-se o Dia do
Comerciário, contudo, a
data para a concessão des-
sa folga pode ser alterada
em acordo realizado entre
empregador e seus colabo-
radores, ficando aberta a
possibilidade para que o re-

ferido descanso seja
usufruído na terça-fei-
ra, dia primeiro de mar-
ço, ou em data poste-
rior, conforme acerta-
do entre as partes.

Lembramos que o
carnaval não é feriado,
e sim ponto facultativo
determinado, que foi
determinado pelo De-
creto Municipal nº
5983. No documento
consta que a segunda-
feira, a terça-feira e a
quarta-feira até às 12h
são considerados pon-
tos facultativos e o em-
presário tem autonomia
para abrir ou fechar seu
estabelecimento.

Em caso de dúvi-
das, o associado pode
entrar em contato com
a ACISSP/CDL atra-
vés do telefone (35)
3539-4400 ou pelo
WhatsApp (35)
98845-4743.

(POR ASSESSORIA DE

IMPRENSA ACISSP/CDL).
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O deputado federal Emidi-
nho Madeira, presidente da
Frente Parlamentar do Café,
ressaltou a importância da pró-
xima Assembleia Geral do
CONCAFÉ - Consórcio Pú-
blico para o Desenvolvimento
da Cafeicultura no Sul e Su-
doeste de Minas, que aconte-
cerá em Três Pontas, na pró-
xima segunda-feira (21). "É
muito importante a participação
de todos os prefeitos da nossa
região nessa assembleia, por-
que será um momento de dis-
cutirmos pautas de interesse
nacional e internacional.

TRÊS PONTAS

Emidinho Madeira convida prefeitos da
região para Assembleia do CONCAFÉ

Teremos a participação
importante de Vanúsia No-
gueira, da BSCA, que será a
primeira mulher a liderar a Or-
ganização Internacional do
Café.

Aproveitamos para para-
benizar o trabalho do prefeito
de Três Pontas, Marcelo Cha-
ves, à frente do CONCAFÉ,
e desde já nos colocamos à
disposição da cafeicultura,
setor que gera milhares de
empregos e move a economia
de Minas e do Brasil ", disse
Emidinho Madeira, idealizador
do CONCAFÉ.

Reprodução

O deputado estadual Cás-
sio Soares anunciou que já
está na conta do Consórcio
da Associação dos Municípi-
os da Microrregião da Baixa
Mogiana (CIMOG-AMOG),
R$ 420 mil destinados para o
projeto de castrações de cães
e gatos nos 15 municípios
abrangidos por aquela asso-
ciação.

Do total, R$ 320 mil fo-
ram destinados para a com-
pra do veículo e mais R$ 100
mil para insumos e instrumen-
tos cirúrgicos necessários
para a realização das cirurgi-
as. Os recursos são proveni-
entes de emenda parlamentar
destinadas em 2021 e o pa-
gamento realizado na última
sexta-feira, 18 de fevereiro.

Com o recurso em conta,
o Consórcio se prepara ago-
ra para a compra do veículo

Cássio Soares
anuncia R$420
mil para compra
de castramóvel

na AMOG

que será adaptado ao serviço
de castrações e, também, para
os instrumentos cirúrgicos
utilizados nas cirurgias. O
castramóvel é utilizado na es-
terilização de cães e gatos de
famílias carentes, e de rua, a
fim de diminuir a população
de animais nas ruas de muni-
cípios da região, a exemplo
do que foi feito na AMEG (re-
gião de Passos), que tem
como meta castrar 10 mil
animais em 2022.

O castramóvel da AMOG
irá atender aos municípios de
Guaxupé, Areado, Bom Jesus
da Penha, Botelhos, Cabo Ver-
de, Arceburgo, Conceição da
Aparecida, Guaranésia, Ita-
mogi, Jacuí, Juruaia, Monte
Belo, Monte Santo de Minas,
Muzambinho, Nova Resende
e São Pedro da União.

(por Nádia Bícego)

Por Heloisa Cristaldo
BRASÍLIA

Os cursos de ensino a dis-
tância (EAD) no Brasil rece-
beram mais matrículas do que
os presenciais, tanto na rede
pública quanto na privada, em
2020. Os dados fazem parte
do Censo da Educação Supe-
rior 2020, divulgado nesta sex-
ta-feira (18) pelo Instituto
Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio
Teixeira (Inep) e pelo Minis-
tério da Educação (MEC).

Esta é a primeira vez que
o país registra maior ingresso
de alunos nos cursos a distân-
cia em relação à modalidade
presencial. Segundo o Inep,
esse fenômeno havia sido
constatado em 2019, apenas
na rede privada. Dos mais de
3,7 milhões de ingressantes de
2020 (instituições públicas e
privadas), mais de 2 milhões
(53,4%) optaram por cursos a
distância e 1,7 milhão (46,6%),
pelos presenciais.

Nos últimos 10 anos, o nú-
mero de matrículas em cursos
presenciais diminuiu 13,9%,
enquanto nos cursos EAD

Censo: matrículas em cursos superiores
de EAD superam presenciais

aumentou 428,2%. Em 2010,
a participação percentual dos
novos alunos em cursos supe-
riores online em 2010 era de
17,4%; atualmente, alcança
53,4% dos estudantes.

Para o diretor presidente
da Associação Brasileira de
Mantenedoras do Ensino Su-
perior (ABMES), Celso
Niskier, o resultado mostra a
força da educação a distân-

Reprodução

cia, o investimento do setor em
tecnologia e a melhor aceita-
ção da sociedade a essa mo-
dalidade. "Com isso, nós ga-
nhamos mais flexibilidade e
mais alcance para educação
superior", disse.

CENÁRIO
Em 2020, mais de 8,6 mi-

lhões de matrículas foram
registradas pelo Censo da
Educação Superior, das quais

1,2 milhão são de concluintes.
Além disso, 3,7 milhões de
estudantes ingressaram em
um curso de graduação na-
quele ano. O levantamento
constatou, ainda, que 323.376
professores atuaram no nível
educacional em 2020.

A pesquisa apontou que
existem 2.457 instituições de
educação superior no Brasil,
na data de referência do cen-
so. Dessas, 2.153 (87,6%) são
privadas e 304 (12,4%), públi-
cas. As instituições privadas
registraram 3,2 milhões de
ingressantes, o que correspon-
de a 86% do total. No período
entre 2010 e 2020, a rede pri-
vada cresceu 89,8% - índice
bem superior aos 10,7% da
rede pública.

A oferta de vagas no EAD
em 2020 também foi superior,
representando um aumento de
30% (13,5 milhões) em rela-
ção à 2019, enquanto os cur-
sos presenciais em todo ensi-
no superior avançaram 1,3%.
Ao todo foram oferecidas 19,6
milhões de vagas, 18,7 mi-
lhões (95,6%) nas instituições
privadas.

(Agência Brasil)

EDUCAÇÃO

Ensino remoto ultrapassou presencial pela primeira vez, diz Inep
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Na semana passada, logo
após reunião realiza entre o pre-
feito Marcelo Morais, um dos
proprietários da empresa Mo-
delo Agropecuária, empreende-
dores do loteamento rural Re-
canto Feliz e uma representan-
te dos moradores e três verea-
dores, o prefeito agendou nova
reunião para terça-feira passa-
da (15/2) para dar continuida-
de a assuntos tratados.

Moradores e adquirentes de
lotes no referido loteamento,
tem enfrentado problemas há
quase 16 anos, principalmente
motivado pela falta de sanea-
mento básico, infraestrutura, e
até energia elétrica, ainda não
colocada.

Conforme informações ob-

Empreendedores do
Recanto Feliz não

comparecem à
reunião marcada

pelo prefeito
tidas pelo Jornal do Sudoeste
junto ao secretário municipal de
Comunicação, jornalista Ralph
Diniz, a reunião desta semana
não aconteceu, conforme ex-
plicou, motivado pelo não com-
parecimento de representantes
da Modelo Agropecuária.

Moradores do loteamento
entraram em contato com o JS
e lamentaram de mais uma vez
a falta de compromisso e res-
peito dos empreendedores do
Recanto Feliz. “O desrespeito
nós temos sentido nestes 16
anos, para nós não é novidade,
e agora isso também ficou cla-
ro em relação às autoridades,
porque não compareceram à
reunião marcada pelo prefeito
Marcelo Morais. Vamos aguar-
dar para ver como é que fica”,
disseram.

Entroncamento da Av. Delfim Moreira, com
Av. Wenceslau Braz, está precisando de Semáforo

Sebastião Tadeu Ribeiro

Com razão, vários condu-
tores de veículos têm procu-
rado o JS, para solicitar à Se-
cretaria Municipal de Trânsito
de São Sebastião do Paraiso, a
possibilidade da colocação de
semáforo no entroncamento da
Av. Delfim Moreira com a Av.
Wenceslau Braz.

Nestas duas avenidas o flu-
xo de veículos é enorme, prin-
cipalmente de ônibus e cami-
nhões pesados. Caminhões
com cargas pesadas que vêm
para Paraíso ou estão de saída
para acesso as Rodovia BR 491
e BR 265, a maioria transita pelo
entroncamento com a Av Del-
fim Moreira, com a Av. Wen-
ceslau Braz para obter acesso
com a BR 491.

Condutor de veículos que
transitam pela a Av. Delfim
Moreira e vai convergir à es-
querda para acessar a Av.
Wenceslau Braz, tem que ter

Condutores de veículos solicitam
colocação de semáforo na Delfim

Moreira com Wenceslau Braz

paciência e muita atenção, por-
que o fluxo de veículos ali é
enorme, podendo acontecer
colisões.

Então para facilitar o com
segurança o trânsito, o fluxo de
veículos e pedestres no referi-
do entroncamento, há a neces-

sidade de se colocar no local,
semáforos, conforme solicitam
pedestres e condutores de veí-
culos.

A Vigilância Sanitária da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso intensificou nesses úl-
timos 15 dias os trabalhos de
notificações e multas aos pro-
prietários de terrenos que não
estão executando a limpeza dos
seus lotes. Neste ano, já foram
enviadas 234 autuações de ter-
reno referentes a 111 protoco-
los abertos.

O valor somado dessas au-
tuações até o momento é de
R$200.305,04. Caso esses pro-
prietários não limpem os terre-
nos, este valor será convertido
em multas. A Vigilância Sanitá-
ria, além de realizar a autuação,
também tem enviado a esses
proprietários cartas explicando
como proceder, já que com a
mudança da legislação, caso o
cidadão não solicite o retorno
da Vigilância ao local, a multa
é efetivada mesmo com a lim-
peza do terreno. O prazo de de-
fesa da autuação é de 10 dias
úteis.

Após a emissão de multa, a
Vigilância Sanitária emite um
ofício ao setor de Obras para
realizar a limpeza e cobrar o
valor do proprietário encerran-
do assim o processo.

Segundo o prefeito Marce-
lo Morais, desde a aprovação
na Câmara Municipal da nova
lei encaminhada pelo Executi-
vo Municipal, a Prefeitura vem
realizando notificações e mul-
tas aos proprietários de terre-

Prefeitura intensifica
fiscalização de lotes sujos

Bryan Felipe

nos que não têm cumprido com
a legislação. Os trabalhos são
necessários para diminuir o ris-
co de acidentes provocados
por animais peçonhentos, bem
como criadouro do mosquito
da dengue.

“Aqueles que queiram in-
vestir na cidade comprando ter-
renos para fazer investimentos,
a Prefeitura vê com bons
olhos. Porém, esses empreen-
dedores, assim como àqueles
que queiram adquirir terrenos

como forma de investimento,
precisam ter a consciência de
que é necessário manter os lo-
tes limpos. Se não resolver com
as autuações e multas que
estamos emitindo, um geor-
referenciamento será feito, au-
mentando o valor de IPTU des-
ses lotes. Quem quiser ter um
terreno, não vemos problema
nenhum, mas terão que mantê-
los limpos”, finaliza.

COMO DENUNCIAR
O cidadão que se deparar

com uma situação similar, pode
realizar denúncia à Prefeitura
através dos seus canais ofici-
ais, entre eles o e-Ouve (www.
eouve.com.br) ou pelo telefo-
ne 3539-5003.

Desta forma, ao constatar
o terreno sujo, é feito o re-
gistro fotográfico, onde o fis-
cal identifica o terreno no ca-
dastro imobiliário, e já emiti-
da uma notificação do auto de
infração.

(por Secom Pref. SSP)

POR JONAS VALENTE
Repórter Agência Brasil
Brasília

Um estudo apontou que a
queda da imunidade provocada
pela vacinação contra a covid-
19 ocorre mais lentamente en-
tre as pessoas que foram infec-
tadas pelo coronavírus. Elabo-
rada por pesquisadores de ins-
tituições britânicas, a pesquisa
foi publicada em um dos mais
prestigiados periódicos cientí-
ficos de medicina, o New
England Journal of Medicine.

Entre os participantes não
infectados pelo coronavírus, a
efetividade da vacina caiu de
85% para 51% cerca de sete
meses após a segunda dose. Já
a imunidade de pessoas imuni-
zadas com vacina e que foram
contaminadas, permaneceu alta
em cerca de 68% mais de um
ano após a infecção.

Mas os autores ponderam
que o estudo não conseguiu

SAÚDE
Queda da imunidade
da vacina é menor

em infectados
antes do uso

aferir o período em que a imu-
nidade permaneceria alta no
caso dos reinfectados. “Nós
mostramos que a imunidade
permanece alta até um ano, e
depois começa a cair. Pela li-
mitação de acompanhamento,
permanece sem ficar claro a
duração da proteção imunoló-
gica dos reinfectados”, diz o
artigo.

Entre as pessoas infectadas
pela primeira vez, 61% relata-
ram sintomas de covid-19 e
13% informaram outros sinto-
mas. Já entre os reinfectados,
34% disseram ter tido sintomas
de covid-19 e 20% menciona-
ram outros sintomas.

O estudo analisou a dura-
ção e efetividade da imunidade
em trabalhadores da saúde no
Reino Unido, considerando um
intervalo de mais de dez meses
após a primeira dose da vacina
contra a covid-19. Participaram
35.768 voluntários.

(Agência Brasil)

Dado é de pesquisa publicada no
New England Journal of Medicine

AABB recebe duplas da região para
disputa de futevôlei no domingo

TORNEIO DE VERÃO

A sede da Associação
Atlética Banco do Brasil
(AABB) vai abrigar a primei-
ra edição do Torneio de Ve-
rão de Futevôlei, em São Se-
bastião do Paraíso. De acor-
do com Lucas Alves, um dos
organizadores da competição,
“trata-se de uma modalidade
quem vem crescendo muito
em todo Brasil e que também
tem seus adeptos em Paraíso
e região”. Inscreveram duplas
de várias cidades da região e
ao final haverá premiação em
dinheiro entre outras atrações
aos participantes.

De acordo com organiza-
dores o Torneio de Verão será
disputado nas categorias mis-
to iniciante e amador. “Tive-
mos as inscrições e foram
confirmadas as participações
de 28 duplas, sendo oito na
categoria mista e 20 na ama-
dora”, descreve Lucas Alves.
Além de São Sebastião do
Paraíso, vão participar duplas
de Patrocínio Paulista, Fran-
ca e Mococa, pelo estado de

Divulgação

Futevôlei é uma modalidade que vem
crescendo e reúne adeptos na região

São Paulo. Entre os mineiros
há inscrições de Passos e
Jacuí.

Ainda conforme Lucas
Alves a proposta é promover
um evento diferenciado e com
vários atrativos. “Teremos as
partidas de futevôlei e dentro
do torneio haverá um show de
pagode. A intenção é fazer-

mos algo com estrutura dife-
renciada para chamar mesmo
o público e agregar mais va-
lor ao esporte”, observa. Ele
ressalta que serão observadas
medidas sanitárias relaciona-
das a pandemia. O início dos
jogos deve ocorrer por volta
das 8h, do domingo, 20, com
previsão de encerramento por

volta das 16 horas. Haverá
café da manhã e camiseta
para os participantes.

Haverá premiação aos
melhores classificados quan-
do será entregue a dupla clas-
sificada em terceiro lugar a
quantia de R$ 120,00. A dupla
que ficar com o vice-campe-
onato, receberá R$ 300,00. Os
vencedores que chegarem ao
título de campeão terão o prê-
mio de R$ 500,00 em dinhei-
ro.  A atração musical ficará
por conta do Grupo Essência.

O futevôlei é considerada
uma modalidade de esporte de
areia praticada em quadras
montadas nas orlas. O espor-
te foi originado nas praias do
Rio de Janeiro por volta de
1960 e, ao longo do tempo,
cresceu dentro do Brasil, as-
sim como na Europa, na Ásia
e nos Estados Unidos. Tam-
bém nas cidades do interior o
esporte vem sendo bastante
difundido com as disputas em
quadras de areia montadas em
clubes e outros espaços.

Além de multa, proprietários devem arcar também com limpeza realizada pela Prefeitura
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Via de acesso é fechada devido a
alagamento no trevo da MGC-491

O entupimento de uma ga-
leria de água pluvial pode ser a
causa do alagamento de uma
alça de acesso a São Sebastião
do Paraíso, no trevo de entron-
camento entre a MG-050 e a
MGC-491. Mesmo com a in-
terdição da via lateral o trânsi-
to não foi prejudicado já que
os condutores de veículos po-
dem utilizar o trecho de entra-
da na rodovia em sentido ao
Terminal Rodoviário Angelo
Scavazza que tem na rotatória
uma saída para a Avenida
Darcio Cantieri. No local ainda
neste ano serão retomadas as

obras de interligação das duas
vias com passagens superior e
inferior para os motoristas.

Com as chuvas ocorridas
em Paraíso nas últimas sema-
nas uma galeria de água pluvial
que faz escoamento da enxur-
rada acabou entupindo. Com
isso, nos períodos de chuva
forte há o acúmulo de água na
pista marginal de quem chega
vindo sentido Passos e preten-
de entrar na cidade.

Como o trecho por vezes
recebe fluxo intenso de veícu-
los e também de caminhões
pesados foi realizado o fecha-

mento da via para evitar aci-
dentes. Além do empoçamento
de água, alguns trechos no lo-
cal estão em fase de assorea-
mento, podendo ocasionar pe-
quenos deslizamentos.

“A gente consegue passar
tranquilo, sem problema algum,
é apenas um pequeno desvio”,
comenta o caminhoneiro Odair
de Souza, que passava pelo lo-
cal. Nas imediações há vários
pontos comerciais, como lava
jato, indústria de carrocerias e
estacionamento para caminhões
e outros estabelecimentos, mas
nenhum ficou prejudicado.

Segundo informações
funcionários da prefeitura já
estiveram no local analisan-
do a situação e observando
quais medidas podem ser to-
madas. O prefeito Marcelo
Morais antecipou que preten-
de possivelmente neste ano
promover a  captação das
águas pluviais na Avenida
Dárcio Cantieri e assim evi-
tar que grandes volumes de
água da enxurrada chegue
até o trevo.

Em seguida como já foi
anunciado será feita a revita-
lização do asfalto na avenida.

Passagem de carros e caminhões é feita por
dentro do trevo sem prejuízos aos motoristas

FOTOS: Roberto Nogueira

Trecho foi fechado por entupimento de galeria que forma poças de água na via lateral podendo provocar acidentes

ALÇA DE ACESSO
Nas próximas semanas en-

tre o final de março e início de
abril a concessionária AB Nas-
centes das Gerais pretende ini-
ciar e definitivo as obras de
construção da alça de acesso
que interliga a MG-050 e a
MGC-491. Os trabalhos inici-
ais de terraplanagem foram
suspensos no final do ano
quando começou o período
chuvoso. O governador de
Minas Gerais, Romeu Zema
esteve no local em outubro do
ano passado e deu autorização
para o início dos trabalhos.

Para as obras de interseção
das duas vias serão investidos
cerca de 24 milhões com recur-
sos previstos no contrato de con-
cessão da rodovia. Além de pas-
sagem de nível possibilitando o
acesso e saída de veículos e pe-
destres, está prevista a constru-
ção de pistas duplas até o posto
fiscal na MG-050 e na ligação
da MGC-491 com a parte já
duplicada, nas proximidades da
Rodoviária. Também haverá pas-
sagens que permitirão a ligação
com o bairro Cidade Industrial e
também da Faculdade Calafiori
com o restante da cidade.

POR AGÊNCIA BRASIL
Brasília

O ministro Alexandre de
Moraes, do Supremo Tribunal
Federal (STF), suspendeu
quinta-feira  (17), por liminar
(decisão provisória), trechos da
legislação que dava ao Minis-
tério Público (MP) a exclusivi-
dade para propor a abertura de
ações por improbidade admi-
nistrativa.

A exclusividade foi inserida
no ano passado pelo Congres-
so na Lei de Improbidade Ad-
ministrativa. Para Moraes, tal
previsão é inconstitucional, pois
daria uma "espécie de mono-
pólio absoluto do combate à
corrupção ao Ministério Públi-
co, não autorizado, entretanto,
pela Constituição Federal".

O ministro argumenta ain-
da que "o combate à corrup-
ção, à ilegalidade e à imoralida-
de no seio do Poder Público,
com graves reflexos na carên-
cia de recursos para a imple-

Ministro suspende
exclusividade de MP

para propor ação
de improbidade

mentação de políticas públicas
de qualidade, deve ser priori-
dade absoluta no âmbito de to-
dos os órgãos constitucional-
mente institucionalizados".

Com a decisão, volta a vi-
gorar a previsão anterior, de
que os órgãos da administra-
ção pública onde tenha havido
desvios possam também pedir,
eles próprios, a abertura de
ações de improbidade. Dessa
maneira, a Advocacia-Geral da
União (AGU) e as procurado-
rias estaduais, municipais e de
autarquias, por exemplo, po-
dem voltar a perseguir a puni-
ção de agentes públicos.

A liminar de Moraes foi con-
cedida a pedido da Associação
Nacional dos Procuradores dos
Estados (Anape) e da Associa-
ção Nacional dos Advogados
Públicos Federais (Anafe). A
decisão do relator deve ainda
ser submetida à aprovação do
plenário do Supremo. Ainda não
há data definida.

(Agência Brasil)

Alexandre de Moraes, do STF,
considerou trecho da lei inconstitucional

O debate em torno do
Projeto de Lei nº 5.250 que
altera a Lei Municipal nº
3.059, sancionada em 18 de
novembro de 2003 é um dos
objetivos da Audiência Públi-
ca que será realizada na Câ-
mara Municipal segunda-fei-
ra, 21, às 18 horas. A legisla-
ção trata da instituição dos
instrumentos da política mu-
nicipal do meio ambiente.
Autor do projeto, o Executi-
vo Municipal argumenta que
há necessidade de atualizar a
legislação ambiental na cida-
de com outros regramentos
jurídicos utilizados pelo órgão
ambiental estadual.

O prefeito Marcelo Mo-
rais salienta que nestes 18
anos de vigência a legislação
ficou ultrapassada, sem que
fosse atualizada em questões
importantes. Cita como
exemplo a revisão das infra-
ções ambientais, o rito do
processo administrativo e a
atualização dos valores das
multas a serem aplicadas.

No texto enviado aos ve-
readores o Executivo cita que
ao estabelecer a graduação
da infração ambiental em
parâmetros quantitativos de
agravantes, tem-se na práti-
ca, o mesmo tratamento para

Após 18 anos Lei de Política
Ambiental será atualizada

pela Câmara de Paraíso

as infrações. “Não há diferen-
ciação para o corte de uma
árvore sem autorização e a
poluição de um córrego por
uma indústria, sendo que com
a nova redação, espera-se
poder punir a infração pela
sua natureza”, destaca.

Marcelo acrescenta que
serão criados padrões para as
infrações. “Elas poderão ser
classificadas em infrações le-
ves, médias, graves e
gravíssimas”, enumera.

Também é elencado na
justificativa a previsão legal de
uma fiscalização com nature-
za orientadora. “Desde que
não seja verificado dano
ambiental, notificará os res-
ponsáveis para regularizar a
situação constatada”, cita. A
atual redação é intensamente
punitiva, e outras legislações
como o Decreto Estadual
47.383/2018 usado pela fis-
calização da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente e
Polícia Ambiental, traz a pos-
sibilidade de orientação como
forma de educação
ambiental.

Outro destaque versa so-
bre a criação do Programa
Municipal de Conversão de
Multas Ambientais destinado
a possibilitar a transformar os

valores devidos a título de
multas aplicadas em autos de
infração ambiental em finan-
ciamento de projetos cujo
objeto se relacione a medi-
das de caráter ambiental.

A medida não ocasiona
prejuízo da reparação do
dano ambiental diretamente
causado pela atividade ou
empreendimento. A mudança
é considerada importante ino-
vação que visa a obtenção de
um meio ambiente mais sau-
dável e equilibrado.

RESÍDUOS
Outra proposta que será

analisada refere-se ao Proje-
to de Lei nº 5247 que revoga
e alteram os dispositivos da
Lei Municipal nº 3655, san-
cionada em 14 de junho de
2010. Esta legislação dispõe
sobre o recolhimento e a
destinação de resíduos da
construção civil e resíduos
volumosos em Paraíso.

Da mesma forma o Exe-
cutivo autor do projeto justi-
fica as medidas e alterações
pretendidas. “A alteração e
revogação de alguns dos seus
dispositivos faz-se necessária
tendo em vista a não cobran-
ça para a realização de de-
pósito no Aterro de Resídu-

os de Construção Civil, bem
como aprimorar o processo
de fiscalização do descarte
de forma irregular dos resí-
duos da construção civil”,
descreve.

A opção pela não co-
brança das despesas referen-
tes à utilização das áreas de
destinação de resíduos de
construção civil tem por ob-
jetivo principal incentivar a
população a realizar a corre-
ta destinação dos resíduos da
construção civil contribuindo
que nossa cidade seja cada
vez mais limpa organizada.

Conforme Marcelo Mo-
rais, por outro lado, não ha-
vendo a cobrança das referi-
das despesas a fiscalização
municipal atuará de forma ri-
gorosa junto aqueles que in-
sistem em descumprir a lei re-
alizando o descarte em locais
inapropriados, causando pre-
juízos para o meio ambiente
e para a comunidade.

A proposta visa também
fazer com que as infrações
decorrentes deste tipo de
descumprimento possam ser
concentradas em um único
instrumento legislativo, para
evitar duplicidade na aplica-
ção das penalidades cabíveis
e normatização administrati-
va.

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Paraíso debate na Câmara dos Vereadores mudanças e renovação na legislação ambiental

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Roberto Nogueira
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IMUNIZAÇÃO

Prefeito diz que número de não vacinados
é menor do que divulgado pela SES/MG

Tabela da Secretaria Estadual de Saúde aponta os
números de não vacinados no município paraisense

Prefeito Marcelo Morais apresenta gráfico sobre  a quantidade
de pessoas que foram vacinadas e das doses aplicadas

O prefeito Marcelo Morais
contestou os números apresen-
tados pela Secretaria de Esta-
do da Saúde de Minas Gerais e
divulgados pelo Jornal do Su-
doeste sobre a quantidade de
pessoas que não receberam a
segunda e terceira dose da va-
cina contra a covid-19 em São
Sebastião do Paraíso. "Este
número não procede, os que
temos são bem diferentes e
bem menores dos que foram
anunciados. Acredito que o sis-
tema não foi atualizado", dis-
se. Conforme Morais no má-
ximo são seis mil as pessoas
que deixaram de receber o
imunizante.

Marcelo Morais entrou em
contato com o Jornal do Su-
doeste para se posicionar
após a divulgação da matéria
publicada na edição de quarta-
feira,16, anunciar que são cer-
ca de 16 mil as pessoas que
deixaram de procurar a segun-
da e terceira dose da vacina.

Os números apresentados fo-
ram fornecidos pela Secretaria
de Estado da Saúde de Minas
Gerais e estão disponíveis no
site da Agência Minas, órgão
oficial de divulgação do gover-
no mineiro. Conforme anunci-
ado em Minas Gerais 2,4 mi-
lhões de pessoas não voltaram
para receber a segunda dose de
vacina contra a covid-19.

Através de um infográfico
é possível consultar os núme-
ros dos 853 municípios minei-
ros e a reportagem do Jornal
do Sudoeste acessou os dados
referentes aos municípios da
microrregião de São Sebastião
do Paraíso. "Os dados são do
Boletim Informativo 'Vacinação
Contra Covid: Análise de D2
não Registradas', lançado pela
Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-
MG) nesta sexta-feira (11/2)",
diz a reportagem da Agência
Minas.

O texto esclarece que "a

aplicação da D2 é considerada
em atraso quando ultrapassa o
prazo recomendado para admi-
nistração do imunizante e não
há registro no sistema de in-
formações de a pessoa ter re-
cebido a segunda dose"

Ainda segundo a Agência
cabe ao município registrar no
sistema oficial OpenDataSus,
do Ministério da Saúde, as do-
ses administradas em seu ter-
ritório. Por esse critério, o Bo-
letim Informativo da SES-MG
ainda não contempla a vacina-
ção de crianças com idade en-
tre 5 e 11 anos, iniciada em
Minas Gerais no dia 14 de ja-
neiro, pois o intervalo previsto
para a D2 desse grupo é de 28
dias (quatro semanas) e o do-
cumento reúne dados informa-
dos pelas prefeituras mineiras
ao OpenDataSus até o dia 7/2
deste ano.

Além da faixa etária, o pai-
nel organiza as informações
por sexo, raça/cor, município,

macrorregião e tipo de
imunizante - Coronavac, Pfizer
e Astrazeneca, os três imunobi-
ológicos que precisam de duas
doses para completarem o es-
quema vacinal.

Os dados do boletim podem
ser acessado por qualquer pes-
soa através do link https://
coronavirus.saude.mg.gov.br/
d2naoregistradas. Nesta quar-
ta-feira,16, os números apre-
sentados indicam serem meno-
res os números de não vacina-
dos com segunda dose na ci-
dade. Na tabela da SES/MG
indica que o total é de 14.189,
sendo 7.509 (Astrazeneca),
3.249 (Coronavac) e 3.431
(Pfizer).

No mesmo gráfico, ainda é
possível extratificar que 7.010
(49,4%) são mulheres; en-
quanto que 7.179 (50,6%) são
do sexo masculino. A maior
parte são de pessoas com ida-
de entre 50 e 59 anos, que
totalizam 3.187 pessoas.

"NÃO PROCEDE"
De acordo com o prefeito

Marcelo Morais os números
apresentados não condizem
com a realidade. Ele estima que
o número de não vacinados é
menos da metade do que o
anunciado. "Li a matéria e na
verdade este número não pro-
cede. Se a Secretaria informou
isso, o próprio Vacinômetro
informa que não dá isso não,
dá umas seis mil pessoas no
máximo. E olha que nós ainda
estamos com um probleminha
de atualização do sistema que
a gente acredita que este nú-
mero seja bem menor", avalia.

Marcelo aponta que o índi-
ce de não vacinados é bem
abaixo do que o apresentado
pela SES/MG. "Estamos traba-
lhando com uma faixa de qua-
tro a cinco mil pessoas. Então,
assim a informação não proce-
de", completa. O prefeito apre-
sentou outra tabela do Vacinô-
metro também da Secretaria de

Estado da Saúde de Minas Ge-
rais que informa sobre a quan-
tidade de pessoas vacinadas. O
gráfico cita que em Paraíso
são 57.779 pessoas que rece-
beram a primeira dose e 51.829
a segunda, além de 1.396 a
dose única. Já o total de doses
de reforço soma 18.422 pes-
soas imunizadas.

O prefeito classificou que
os números da própria secre-
taria de Minas estão contradi-
tórios. "Se eles não atualizaram
neste outro link, teremos de
abrir um chamado com eles.
Pelo que temos e consideramos
como informação correta é
isso", completa.

Acrescenta anda que quan-
do se trata de vacinas não
registradas existem várias pos-
sibilidades para serem analisa-
das e diferencia das aplicadas.
"Vou abrir um chamado para
questionar a Secretaria de Saú-
de porque o nosso número que
temos é bem diferente", conclui.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Vários fatores contribuem
para haver inflação alta, sendo
principais, os problemas climá-
ticos, baixa produção, alta de-
manda, pandemias, conflitos
sociais, guerras, falta de credi-
bilidade de governantes, falta de
competência do ministro da
Economia, ganância de atraves-
sadores e outros.

Esses flagelos que provo-
cam inflação alta, são respon-
sáveis na queda da renda de
quem está trabalhando, apo-
sentados, pensionistas, faz au-
mentar o desemprego, a pobre-
za, fome e desarmonia social.
Inflação alta é bom para espe-
culadores e atravessadores.

Está sim, infelizmente,

Cenoura custava no início do ano R$ 3,00, está custando R$ 9,29, aumento de mais de 200%,
a banana prata custava em média R$ 3,50, está custando R$ 10,29, aumento de 160%

Preços de legumes e frutas disparam,
com aumentos acima de 100%

acontecendo no Brasil uma in-
flação altíssima, principalmen-
te se tratando da alta de preços
dos insumos e, consequen-te-
mente de produtos alimentíci-
os. Observando e constatando
o clamor dos consumidores
quanto o aumento do custo de
vida no Brasil, nesta semana o
JS fez levantamento de preços
de alguns legumes e frutas,
sendo estes os mais usados
pelos consumidores.

O preço do quilo da batata
que custava no início deste ano
de 2022 em média R$ 4.00 -,
nesta quinta feira (17/2) está
custando em média R$6.50 -,
um aumento de mais de 50%.
Todos os produtos que estão
sendo mencionado os preços,
as datas são correspondente ao

início deste ano até nesta data
de 17 de fevereiro.

Abobrinha comum que cus-
tava em média R$ 4.50 está
custando R$ 6.99 -, aumento
de 70%, o quilo de vagem cus-
tava em média R$12.00, está a
R$17.49 -, um aumento de
mais de 40%. Cenoura custa-
va em média R$ 3,00 atualmen-
te é vendida a R$10,29 -, au-
mento de mais de 200 %,
chuchu custava em média R$
3.50 está por R$8.39 -, um
aumento de 130 %. Pepino cai-
pira que custava em média R$
4.00 -, saltou para R$8.29 -,
aumento de mais de 100%,
beterraba em média era vendi-
da por R$ 3.50 -, está custan-
do R$6.69, aumento de 90%,
repolho custava em média

R$R$3.50, está custando
R$6.99 -, um aumento bem
dizer de 100 %. Banana prata
custava em média R$3.50 -,
está custando R$ 9.29, aumen-
to de mais de 160%.

Esta preocupante constata-
ção destes aumentos de preços
somente de alguns legumes e
frutas levantados pelo JS, ser-
ve de alerta as autoridades
competentes do Brasil para
conter ou debelar a alta inflaci-
onária, não só dos legumes e
frutas, mas também alta de in-
flação na maioria absoluta dos
produtos que compõem a ces-
ta básica, combustíveis, gás de
cozinha, autopeças, vestuários
e outros produtos e serviços de
primeira necessidade de con-
sumo.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

A licença-paternidade dos
servidores estaduais foi am-
pliada de cinco para 20 dias,
conforme anunciado nesta se-
mana pelo Governo de Minas.
A mudança prevista pela Lei
Complementar 165/2021 foi
regulamentada pelo Decreto
48.368, publicado nesta sex-
ta-feira (18/2) no Diário Ofi-
cial de Minas Gerais. Com
isso, o benefício já está va-
lendo para servidores civis e
militares de todo o estado.

Para obter a licença, o ser-
vidor deve enviar requerimen-
to à unidade de recursos hu-
manos do órgão ou entidade
estadual onde atua, com có-
pia da certidão de nascimen-
to da criança ou dos termos
judiciais. O prazo é contado
a partir da data de nascimen-
to do filho, da assinatura do
termo de adoção ou do termo
judicial de guarda para fins de

adoção de crianças com até
12 anos.

No caso dos servidores
que já estão usufruindo da li-
cença-paternidade de cinco
dias neste momento, a pror-
rogação do prazo para 20 dias
a fim de ajustar o benefício à
nova norma também deve ser
solicitada na área de Recur-
sos Humanos do órgão.

A decisão do governador
Romeu Zema de seguir com
a regulamentação demonstra
que o Governo de Minas é
sensível a esta demanda dos
servidores, considerada legí-
tima pelo Poder Executivo.
Vale lembrar que a concessão
da ampliação do benefício
não configura um privilégio,
pois já é aplicada pelo gover-
no federal para as Forças Ar-
madas e por boa parte do se-
tor privado.

(Agência Minas)

Licença-paternidade
dos servidores

de Minas Gerais
agora é de 20 dias
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